

divers décrets sur le martyr de religieux mis à mort en haine de la foi en Chine et aux Indes. Le surlendemain, mardi, était la congrégation dite de *Tuto* pour les mêmes martyrs, dans laquelle le Souverain-Pontife devait, selon l'usage, déclarer si l'on pouvait sûrement procéder à la béatification.

— Cette congrégation, toutefois, a offert une particularité qui est inouïe à la Sacrée Congrégation des Rites. Le Souverain-Pontife a présidé la congrégation générale sur les miracles opérés par l'intercession de la Bienheureuse Rita de Cascia ; puis, les votes recueillis, et après avoir dit selon l'usage qu'il voulait quelque temps de réflexion et de prières, il a procédé, séance tenante, à la congrégation de *Tuto* sur la canonisation de la sainte. Sainte Rita de Cascia a fait de nombreux miracles ; mais un des plus extraordinaires est, à coup sûr, cette infraction aux règlements absolus de la Sacrée Congrégation.

— Tout d'ailleurs est extraordinaire dans cette sainte. Elle veut faire à douze ans vœu de virginité, et, pour obéir à ses parents, se marie à un homme perdu de mœurs dont elle a deux enfants. Son mari et ses enfants étant morts, elle obtient d'entrer chez les religieuses augustines de Cascia, monastère où la virginité était la condition *sine qua non* d'admission. Morte le 22 mai 1446, elle devait subir la loi de la corruption ; son corps n'en porte pas de traces, exhale une odeur suave et même participerait, assure-t-on, par des mouvements matériels à sa fête anniversaire. Elle est béatifiée par Urbain VIII, ouvre à cette occasion les yeux et ne les referme plus. Il est défendu de dédier une église aux simples Bienheureux ; elle voit s'élever au bas du Capitole une église en son honneur, et ce, en dépit de toutes les règles liturgiques, et dans la cité même des papes.

— Mais si la Congrégation des Rites témoigne d'une grand activité, elle vient de faire une perte bien sensible dans la personne de son préfet le cardinal Camillo Mazzella, de la Compagnie de Jésus, qui est mort lundi de cette semaine, dans son palais, après une courte maladie.

Le cardinal Mazzella est bien connu des Canadiens qui ont fait leurs études à Rome ; ils ont pu suivre ses doctes leçons, possèdent ses ouvrages, se rappellent ses traits. Esprit plus analytique que synthétique, il s'attachait à résoudre, autant qu'il était possible, les mille

et une questions tout détail sa sol mirablement fait rendant compte aussi très estim C'est lui qui a ré Les religieux éta que pratique, un aux conditions d principes. Sa fin connaissance jus agonisants que l' fix qu'il pressait *Domini*.

— Les journa rain-Pontife, les journal la *Croix*, tendait à faire cr point la pensée périlleuse. Il n'e Souverain-Pontif Il est inutile d la *Croix*. C'était francs-maçons, so ne suffit pas d'al

— Le Souvera Assomptionnistes permettrait aux sans s'exposer à l' verain-Pontife. I elles des sentimen permis d'en doute

Mais enfin, voil tife a voulu soust nement. Quand à arborera toujours sera, espérons-le,